MARATHON DE LA PROPRETÉ



CONCEPT ET OBJECTIFS

À l'instar du traditionnel 'Marathon de la vitesse', le 'Marathon de la Propreté' consiste à renforcer, le temps d'une semaine, les contrôles en matière d'abandon de déchets et de respect de la propreté publique. En concentrant de nombreuses actions de répression sur une semaine, l'objectif visé est de toucher et de sensibiliser un large public par les actions mêmes et l'écho médiatique qui en sera donné. Dans ce contexte, Be WaPP lancera à la même période une campagne de communication encadrante de grande ampleur et fournira du matériel spécifique aux participants, afin de les soutenir dans leur action.

Reprise dans les actions du **PWD-R** (Plan wallon des déchets-ressources), cette opération répond à des **objectifs multiples et transversaux.**

Ainsi, elle vise notamment à :

- organiser une action d'envergure à l'échelle régionale afin de renforcer la lutte contre les incivilités environnementales :
- faciliter les constats d'incivilités et la prise de sanctions ;
- mettre en place des actions de sensibilisation et de prévention ;
- encourager les synergies entre les différents acteurs wallons actifs en matière de répression.

Parallèlement à ces objectifs, le 'Marathon de la Propreté' a pour but de **lutter contre le sentiment d'impunité** que ressent une partie de la population vis-à-vis de la malpropreté publique.

Avec ce projet, Be WaPP propose aux **acteurs de la répression** (voir section 'Acteurs et ressources impliqués' ci-dessous) d'intégrer une **opération de terrain** à **portée régionale** qui mobilise toutes les **forces vives** impliquées.





MODALITÉS PRATIQUES

Avant de s'inscrire au 'Marathon de la Propreté', chaque acteur de la répression qui souhaite participer à l'opération est invité à réfléchir aux actions de contrôle qu'il souhaite mettre en place pour l'occasion.

Voici une liste non exhaustive d'opérations qui peuvent s'inscrire dans le cadre du 'Marathon de la Propreté':

- opérations 'coup de poing' : contrôles intensifs en centre ville par rapport aux mégots de cigarettes avec distribution de cendriers de poche ;
- mise en place de patrouilles mixtes composées d'agents communaux ou régionaux et des services de polices locales et/ou fédérales (contrôles routiers et distribution de poubelles de voiture) ;
- opérations de surveillance par caméras ;
- **développement de mesures de recherches supplémentaires** afin d'identifier les auteurs de dépôts clandestins, etc. grâce, par exemple, au kit 'Rubalise des dépôts clandestins' (voir fiche-action n°19).

Une fois son plan d'actions défini, le participant est invité à s'inscrire sur le site de Be WaPP, via la page 'Marathon de la Propreté'. Au fur et à mesure du processus d'inscription, il pourra :

- encoder les actions qu'il souhaite mettre en place (dossier modifiable tout au long de la période d'inscription);
- télécharger et commander gratuitement du matériel de communication spécifique à l'opération ;
- commander gratuitement du matériel/des accessoires à offrir aux citoyens pour les aider à respecter la propreté publique (poubelles de voiture, cendriers de poche, distributeurs de sacs à déjections canines);
- commander un kit 'Rubalise des dépôts clandestins' qui lui sera prêté par Be WaPP (voir fiche-action n°19).

ACTEURS ET RESSOURCES IMPLIQUÉS

Tous les acteurs de la répression au sens large peuvent s'inscrire au 'Marathon de la Propreté' : communes, services publics, services de police (locale et fédérale), intercommunales, provinces, parquets, Contrats de Rivière, TEC, etc.

Il convient donc que ces opérateurs prévoient d'affecter du personnel pour assurer le suivi et l'organisation des actions qu'ils souhaitent mettre en place dans le cadre du 'Marathon de la Propreté'.

Be WaPP, quant à elle, assure la coordination et la communication générale du projet, avant, pendant et après le Marathon (résultats).

AVANTAGES

En s'inscrivant au 'Marathon de la Propreté', les acteurs de la répression reçoivent, de la part de Be WaPP, un soutien conceptuel, logistique et communicationnel.

Ils bénéficient en effet de matériel de prévention et de sensibilisation ainsi que d'outils qui leur permettent de renforcer leurs contrôles.